Boletín mensual

100 Den Fobos

todo el amor en toda la vida



COMUNIDADES ECLESIALES DE BASE ¿QUÉ PENSAR (Y QUÉ HACER) ANTE LOS 'GASOLINAZOS'?

Una propuesta

NO VIOLENCIA

Mensaje del Papa por la Jornada de Oración por la Paz BIENAVENTURADOS LOS QUE TIENEN HAMBRE Y SED DE JUSTICIA





Iniciamos el año con dos grandes fechas: en primer lugar, la Jornada Diocesana de Oración por la Paz, el próximo domingo 8 de enero. El señor Arzobispo ha deseado que el mensaje del Papa, que hace al inicio del año por la paz, tenga resonancia en la Iglesia Arquidiocesana y lo celebraremos en torno a la Eucaristía Dominical. Por otro lado, el miércoles 11 de enero, algunos agentes de Pastoral Social tendremos un encuentro con el Nuncio Apostólico, monseñor Franco Coppola. El motivo de este encuentro es para mostrarle, al representante del Papa en México, la realidad social que se nos presenta como un desafío pastoral; recién ha llegado a nuestro país a finales del año pasado, así que será una grandiosa oportunidad para que la conozca. Se trata de dos eventos de gran importancia para el caminar de nuestra comunidad diocesana.

Además, hay otro tema del que todo mundo habla: el aumento en los precios de los combustibles. Frente a este problema, del que tanto se ha hablado y que afectará gravemente a nuestros bolsillos, tenemos que afrontar con valentía y responsabilidad los nuevos retos que vendrán, además de cambiar nuestras algunas prácticas para romper con el individualismo y el derroche. Lamentablemente, los más afectados, son los más pobres, los que a duras penas les alcanza para su canasta básica, pensemos en los vecinos que tenemos a nuestro lado y seamos solidarios con los menos favorecidos.

Que Santa María de Guadalupe nos lleve de su mano en los esfuerzos que haremos para sostenernos en este año que apenas inicia en donde el panorama no parece muy alentador, no somos huérfanos, acudamos a la Madre del cielo para que nos acompañe.

«TODO en TODOS», Boletín mensual, Enero de 2017. Editor Responsable: Pbro. Miguel Ángel Flores Pesina, Director del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey. Domicilio de la Publicación: Arista No. 230 Centro, Monterrey, N.L. C.P. 64000, México. Contacto.: (81) 1158 2260 y 61. pastoralsocial@arquidiocesismty.org

«TODO en TODOS», no se hace responsable de las opiniones de los colaboradores, que las expresarán, en todo momento, de manera individual. La opinión de «TODO en TODOS» sólo se refleja en el Editorial y en los artículos que publique el Director del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.

Portada: Paloma de la Paz y Monumento a Cristo Rey. Dominio público







«TODO en TODOS», está bajo Licencia *Creative Commons*. Por lo tanto, son libres de copiar, distribuir y comunicar públicamente todos nuestros contenidos, siempre que se haga referencia a la fuente de la información (www.pastoralsocialmty.org) y al autor, si lo hay. El Diseño Editorial, Redacción, Corrección de Estilo, Producción y Distribución están a cargo del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.



«TODO en TODOS» forma parte de la red de aliados de la iniciativa «Hagámoslo Bien» a favor de la Cultura de la Legalidad. www.hagamoslobien.org



DEINCIA, UN ESTILO DEI OLITICATAIVALATA

Fragmentos del mensaje del Papa

«La caridad y la no violencia son la guía para nuestras relaciones interpersonales, sociales e internacionales. Estas dos características deben ser el estilo característico de todo lo que hagamos»

«Jesús trazó el camino de la no violencia, que siguió hasta el final, hasta la cruz, mediante la cual construyó la paz y destruyó la enemistad»

«Las políticas de la no violencia deben comenzar dentro de los muros de casa, para después extenderse a toda la familia humana».



«Vencer la venganza es el primer paso para iniciar procesos de paz»

«El evangelio del *amad a vuestros enemigos* (cf. Lc 6,27) es considerado como 'la carta magna de la no violencia cristiana'»

«Hago un llamamiento a favor del desarme, como también de la prohibición y abolición de las armas nucleares»



«Suplico que se detenga la violencia doméstica y los abusos a mujeres y niños» Las 8 Bienaventuranzas: «un 'manual' de esta estrategia de construcción de la paz»

Fuente: http://w2.vatican.va/content/francesco/es/messages/peace/documents/papa-francesco 20161208 messaggio-l-giornata-mondiale-pace-2017.html



QUÉ PENSAR (Y QUÉ HA CER) ANTE LOS 'GASOLINAZOS'? Una propuesta

Por: JOSÉ NOÉ CÁRDENAS ZAMARRIPA
Seminarista de Experiencia Eclesial
Secretario Ejecutivo de la Pastoral Social de Monterrey



Ha pasado la fiebre decembrina. Atrás quedaron los árboles decorados, los villancicos, el famoso «recalentado» y otros menesteres navideños. Ahora nos encontramos en la conocidísima «cuesta de enero», que viene más pesada de lo normal. Para nadie es un secreto que los precios de las gasolinas y el diésel han aumentado considerablemente, hecho que está provocando severo malestar a lo largo y ancho de la nación. Sin contar los próximos incrementos de productos básicos, derivados de estas alzas. Revuelo en las redes sociales, amenazas de protestas callejeras, pánico e incertidumbre en todo lugar, son algunas de las reacciones encontradas. Tampoco faltan los indiferentes, que riegan el campo de la desesperanza.

Ante dicho escenario, muchos cristianos apostamos por la resignación, por trabajar «más y mejor», pensamos incluso en adoptar medidas drásticas para optimizar gastos, y todo lo que uno se pueda imaginar. Pero esto va más allá. Preguntémonos: ¿vale la pena ir cabizbajos esperando situaciones nada viables? ¿cómo podemos vivir en un ambiente donde flota el fantasma de la desigualdad y la corrupción? ¿nos hemos vuelto inmunes a esta «peste»?

El libro del Apocalipsis puede darnos pistas muy interesantes; muchos pensamos que sólo relata pasajes sobre el fin del mundo. Sin embargo, Juan pretende sostener la esperanza anunciando la victoria definitiva de Cristo a unos cristianos perseguidos y enfrascados en una severa crisis. Es famoso el episodio de la bestia que hacía grandes prodigios y obligaba a los hombres a marcarse en sus cuerpos la cifra «666» (Apocalipsis 13,1-18), dicha escena nos debe hacer tomar conciencia que hay un constante combate entre el poder de Dios y los intereses de los hombres, que no vivimos en un mundo color de rosa, donde todo transcurre hermosamente como nos quieren hacer creer en la televisión. Nadie debe presumir de tener un poder incontestable, que no reconoce límites para su

dominio; es decir, se le está «divinizando», y al súbdito no le queda otro remedio más que la infortunada resignación. El papa Francisco es más claridoso, refiriéndose a los indígenas, pero igual es válido para los citadinos: «otros, mareados por el poder, el dinero y las leyes del mercado, los han despojado de sus tierras o han realizado acciones que las contaminaban» (Homilía de la Santa Misa en Chiapas, 15 de febrero de 2016).

¿Qué hacer ante todo esto? ¿Decimos adiós al derecho a ser felices? Sin duda, requerimos una reforma estructural del corazón. En otras palabras: que quien más tiene no desprecie al pobre, con el objetivo de aumentar su riqueza; que no nos tomemos tan en serio aquello de que «el cambio está en uno mismo», parcialmente cierto, pues no caminamos solos sino en comunidad, dependiendo unos de otros y si un miembro está mal, todo el cuerpo sufre. No se trata únicamente de ver si los precios aumentan, si vivimos en una democracia simulada o si dependemos de lo que pasa en otros países: nuestra dignidad como personas está en riesgo si pretendemos ignorar lo que ocurre. También está la opción de dejar que transcurra el saqueo, sin más, pues «estamos en México» y «no importa que robe, sino que salpique».

Tenemos que alzar la voz, aunque esto gaste la suela de los zapatos. Tenemos que ganar el derecho a la libertad. Tenemos que hacer historia y darnos a respetar sin disparar una sola arma, sin romper un solo cristal. Estamos en el mejor momento para hacerlo, pues nos respalda Jesucristo, que puede dirigirnos hacia un auténtico desarrollo y nos llama a ser libres; también el pueblo se encuentra de pie, más despierto que nunca, y quiere romper las cadenas de la condenación, dictada por las estructuras de pecado. Hay que platicar, informarnos e informar al que no sabe, pensar, discernir seriamente y apoyarnos en lo legal para serenar a la sociedad. Es hora de romper el maleficio de la apatía y la ilegalidad.





La cuarta bienaventuranza toca el problema de los deseos. Somos un «puñadito de deseos», nos guste o no, y siempre lo seremos. Si de repente desapareciesen de nuestra vida los deseos, habría que llamar al médico. El problema es

Por: ADOLFO CHÉRCOLES Sacerdote Jesuita

5 TODO en TODOS

dónde y cómo están enganchados. Porque el deseo es siempre de algo. Y además, la experiencia del deseo es tramposa: «hartarse» de algo puede expresar una expectativa ilusionante y al mismo tiempo la frustración del deseo (por ejemplo, «fui a Irapuato a hartarme de fresas... y acabé harto»)...

LA EXPERIENCIA DE JESÚS

- Mt 4, 1-4 describe la primera tentación de Jesús en el desierto. Tentación es trampa, engaño. Es percibir exactamente lo contrario de lo que realmente es. Y esta percepción es positiva, atrayente. Ahí está el peligro de la verdadera tentación, en que no se percibe su peligro por la fuerza de su atracción. Aquí la tentación no es «hacerse el valiente», pues Jesús tuvo que comer, sino en creer que «solo de pan vive el hombre». Es la alucinación del deseo, que comienza por dinamizarnos para terminar hartándonos. Que necesito cosas, que soy un ser-de-necesidades, es evidente. Pero no es cierto que sea solo ser-de-necesidades. Podemos alucinar cuando el deseo se apodera de nosotros. Sin embargo, el deseo es irrenunciable, su desaparición es una enfermedad grave. Pero la alucinación lo acompaña: es la tentación que lleva incorporada. Y la gran tentación de nuestra sociedad de consumo es creer (¿alucinar?) que si no satisfacemos las innumerables «necesidades» que se nos ofertan, seremos unos desgraciados.
- Mt 14, 13-21 y Mt 15, 32-39: el hombre vive de pan, es un ser necesitado. Jesús pasó hambre porque era, como nosotros, un ser-de-necesidades y, sobre todo, no soportó el hambre ajena; más aún, se nos va juzgar desde el hambre de los otros (Mt 25, 31-46). Pero, al mismo tiempo nos avisó que el hambre (el deseo) lleva consigo la tentación de creer que somos puro ser-de-necesidades y que éstas dan respuesta a nuestras expectativas.

... PORQUE ELLOS SERÁN SACIADOS

• Mt 13, 44: «El Reino de los Cielos es semejante a un tesoro escondido en un campo que, al encontrarlo un hombre, vuelve a esconderlo y, por la alegría que le da, va y vende todo lo que tiene y compra el campo aquel». ¿Cuál es la dinámica que genera en nosotros este tesoro que es el Reino? La breve parábola sugiere, por lo pronto, la sorpresa de lo inesperado, es decir, está ligado más al don que al esfuerzo. Pero además es tal el hallazgo (lo desmesurado, lo que desborda mis expectativas) que todo pierde valor al lado de lo que he encontrado y eso me lleva a «vender todo lo que tengo». Y la señal de que sobrepasa todas mis expectativas es que este deshacerme de todo lo que tengo lo llevo a cabo «lleno de alegría».

Lo único que puede llenar nuestro corazón es el Reino, y cuando así sea, traerá la alegría frente a tristeza; plenitud, totalidad, frente a parcialidad que siempre «harta»; sorpresa, don, frente a lo previsible; liberación gozosa de todo aquello que me daba seguridad porque la pongo ahora en lo que sobrepasa todas mis seguridades. Nuestro deseo será pues definitivamente colmado: «Yo soy el pan de la vida. El que venga a mí, no tendrá hambre, y el que crea en mí, no tendrá nunca sed» (Jn 6, 35).





COMUNIDADES ECLESIALES DE BASE

Son un nuevo modelo de ser Iglesia y, al mismo tiempo un proceso antiguo. Sus orígenes se remontan al nacimiento mismo de la Iglesia (Hch 2,42-47; 4,32-35) y constituyen un modelo eclesial surgido en el contexto renovador

del Concilio Vaticano II. Desde hace más de 40 años, las CEB's han enriquecido a nuestra iglesia latinoamericana y caribeña con su presencia comunitaria, servicios, ministerios, y celebraciones.

Rescatan el modelo de la iglesia primitiva, creado y dinamizado por el espíritu. Por eso las CEB's alimentan su fe en Comunidad desde la vida y el compromiso con los pobres y marginados por los que optó Jesús. El método de trabajo de las CEB's, desde sus inicios, ha sido «Ver-Juzgar-Actuar-Evaluar- Celebrar».

El iniciador de las CEB's en Nuevo León fue el padre Ramiro de los Santos (Chiris), en diciembre de 1979, con un equipo conformado con el padre Francisco Gómez Hinojosa, Alfredo Guardado, Patricio Gómez Junco y María Teresa Cervantes Loredo. No es fácil especificar lo que hacemos en las CEB's ya que, como modelo y nivel de iglesia, van suscitando los ministerios según las necesidades que se van detectando, es decir, evangelizar, acompañar, atender, ayudar, etc.



NOTICIAS



REUNIÓN DE PASTORALES VINCULADAS Y ASESORES DE DECANATO

Tuvo lugar el pasado martes 13 de diciembre, en la Parroquia de Nuestra Madre Santísima de la Luz. Convocada por nuestro director, el padre Miguel Ángel Flores, se contó con la presencia de Monseñor Juan Armando Pérez Talamantes, Obispo Auxiliar, y del presbítero Miguel Ángel Espinosa, Vicario Episcopal para la Pastoral.

Se abordaron temas como la visita del Nuncio, la próxima asamblea diocesana de Pastoral Social y la organización de nuestra pastoral en los decanatos.



EVENTOS DEL MES

JORNADA DIOCESANA DE ORACIÓN POR LA PAZ

Misa Solemne por la Paz, presidida por Monseñor Rogelio Cabrera y Entrega del Plan Orgánico de Pastoral 2017

Fecha: Domingo 8 de enero de 2017 Lugar: Catedral de Monterrey

Hora: **8:30 am**

ENCUENTRO DEL NUNCIO APOSTÓLICO EN MÉXICO, MONSEÑOR FRANCO COPPOLA. CON LA PASTORAL SOCIAL DE **MONTERREY**



Fecha: Miércoles 11 de enero de 2017

Lugar: Casa de la Iglesia Hora: 10:30 am

Organizan e





Descarga en nuestra página de internet: los manuales, talleres, subsidios para tiempos litúrgicos y el retiro de sensibilización «Reacciona»













Si te interesa que presentemos el retiro «Reacciona» o alguno de nuestros talleres en tu parroquia, no dudes en mandarnos un correo electrónico, o llama a los teléfonos:

1158-2260 y 8342-1815

#TodosSomosPastoralSocial #VeYHazTuLoMismo



